

提案

日付：2022/6/7

件名：医療の細分化による最適な診察

1.問題、課題：

現在、医療の専門化が進んだ事により、適切な治療・診断が出来ない状態にある。その為、専門外であれば、患者の痛み等理解できずに、長期化しやすい。また、医療判断ミス・不要な診察等により、過剰な医療費がかかる状態にある。

例：整形外科 頸椎専門・肩専門等分かれている為、電話で確認しても、受診しても結果的に治療に繋がらない。リハビリも同様の為、患者側に見える化が必要。

2.改善案：

各病院の医療スコア並びに、何処の病院が?どの病気に対応しているかを案内をする窓口の設立。

3.改善後の効果：

医療費の削減・医療判断ミスによる、病気の長期化予防、双方のミスマッチの予防。

回答

<医療の細分化による最適な診察>

【所管:健康づくり課】

日頃より、町行政にご協力、ご理解を賜り、ありがとうございます。

ご指摘のように、医療の専門化、細分化が進んだことにより、特定の病気について詳細に診察することができるようになりましたが、患者側としては、どの診療科を受診すべきか迷うことも増え、身心ともに総合的に診療できる場も少なくなっているのかもしれません。大きな大学病院では、「総合診療科」という特定の臓器、疾患に限定せず、多角的に診療を行う科を新設するような動きもあるようですが、一部の病院に限られているのが現状です。

一方で、病状の原因が特定できなかつたり、なかなか改善に向かわない等した場合、精密検査が必要となつたり、場合によっては、専門的知識や最新の設備等を要する治療が不可欠となるため、やはり専門医も必要です。

“どこの病院がどの病気を受診することができるのか案内窓口の設立”が必要とい

うことで、貴重なご意見をいただき、ありがとうございます。まさに、患者側としては、どこの病院のどの科を受診すればいいかということが、まず初めに知りたい情報だと思います。病院のご案内をする窓口の設置は、町営の病院はないこと、また、多数ある医療機関の詳細な情報を随時把握できる立場ではないため、設置の予定はございませんが、寒川町の医療機関につきましては、「寒川町くらしの便利ガイド」に医療ガイドの項が設けられておりますので、そちらを参照して頂ければと思います。病院だけでなく、歯科、薬局についても掲載しております。また、ホームページからも確認することもできますので、お急ぎの場合も、スマホ等でご確認いただけます。さらに詳細な内容を知りたい場合には、それぞれの医療機関にお問い合わせいただくこととなりますが、町としても「医療ガイド」等の情報の精査、更新に引き続き努めてまいります。

また、どの病院を受診していいか判断がつかない場合には、まず、日頃からかかっている地域のかかりつけ医に体調について相談し、そこで治療することが難しい場合は、どこの病院の何科にかかるべきか、アドバイスをもらえたり、必要があれば専門医をご紹介いただけたらと思います。かかりつけ医に、専門医を紹介してもらうことで、より精密な検査や、適切な治療に繋げることができ、医療の細分化を活かす適切な診察に繋がることと思います。